

PAPER NAME

1771-Article Text-9865-1-10-20240607.pdf

AUTHOR

Dody Tri Iwandana

WORD COUNT

2753 Words

CHARACTER COUNT

17454 Characters

PAGE COUNT

8 Pages

FILE SIZE

544.1KB

SUBMISSION DATE

Sep 5, 2024 8:36 AM GMT+7

REPORT DATE

Sep 5, 2024 8:37 AM GMT+7

● 28% Overall Similarity

The combined total of all matches, including overlapping sources, for each database.

- 23% Internet database
- 14% Publications database
- Crossref database
- Crossref Posted Content database
- 22% Submitted Works database

● Excluded from Similarity Report

- Bibliographic material
- Quoted material
- Cited material
- Abstract
- Methods and Materials
- Manually excluded sources

bakal mempunyai daya tahan yang lebih baik serta bisa meminimalisir adanya rasa lelah yang dialami atlet.

Kata Kunci: Performa Atlet, Kardiorespiratori

ABSTRACT ENGLISH

Physical condition is a component that cannot be separated both in improving and maintaining it. Each component of physical condition is interconnected with one another. So, in an effort to shape and improve the status of physical conditions, all components must be developed. The components of physical condition required for abilities according to predictions through physical needs analysis include cardiovascular endurance, speed, flexibility, agility and explosive power (power). To improve physical condition, it must be programmed well and systematically, then carried out carefully, repeatedly and increasingly increasing both the number and intensity of training and the training program must be organized and planned as well as possible in order to achieve the required increase in physical fitness and biomotor abilities. . This allows his movements to be skilled, strong, fast and efficient. Apart from this, improving the quality of physical conditions can also have an influence on psychological aspects. Endurance is a condition or state of the body that is able to carry out activities for a long period of time without feeling excessive fatigue after completing the activity. This endurance is called circulatory-respiratory endurance, or cardiovascular endurance. The aim of this activity is to provide outreach on the importance of improving athlete performance through cardiorespiratory tests. The method in this program is to provide direct training to athletes in the form of socialization and training (theory and practice). Meanwhile, the indicator of success in implementing this service program is that athletes and coaches can understand the importance of improving athlete performance through cardiorespiratory tests. Based on the activities carried out, it can be concluded that someone who has a large or high VO₂ max will not only be able to carry out endurance activities well, but more than that, they will be able to recover physically in a shorter time compared to individuals who have a small VO₂max. Therefore, the athlete's ability to carry out the next activity is shorter and can last for a longer duration of time. If VO₂max has a higher value, the athlete will have better endurance and can minimize the feeling of fatigue experienced by the athlete.

Keywords: Athlete Performance, Cardiorespiratory

PENDAHULUAN

Kondisi fisik merupakan unsur yang memiliki peranan penting dalam memberikan pengaruh untuk dapat menampilkan gerak yang baik. Kondisi fisik merupakan aspek pokok atau dapat dikatakan sebagai fondasi untuk dapat berprestasi pada cabang olahraga (Giriwijoyo et al., 2005). Dalam olahraga seorang atlet dituntut untuk menyelesaikan tugas fisik untuk mendapatkan hasil yang maksimal (Brewer, 2009). Kondisi fisik yang baik akan memberikan pengaruh kepada fungsi dan sistem organisme tubuh pada atlet. Tidak kalah pentingnya bahwa atlet yang memiliki kondisi yang baik kemungkinan akan terhindar dari cedera saat melakukan latihan yang lebih berat.

Daya tahan merupakan kemampuan melakukan dan mempertahankan aktifitas fisik dalam jangka waktu lama (Bompa & Carrera, 2015). Dalam pelaksanaan latihan

ketahanan biasanya menerapkan pola dimana beban yang relatif rendah dan dilakukan dalam waktu yang lama. Daya tahan berkaitan dengan sistem kardiovaskular dan muskuloskeletal sebagai pendukung dalam kapasitas kerja (Hughes et al., 2018). Menurut (Hardiansyah, 2020) daya tahan dipengaruhi oleh: 1) kemampuan fungsi jantung, 2) sistem peredaran darah, 3) metabolisme tubuh, 4) sistem saraf, 5) kemampuan organ, 6) koordinasi gerakan dan motivasi. Ichsan (2011) menjelaskan pengertian daya tahan merupakan kemampuan dari tubuh dalam menjalankan aktivitas pada durasi waktu yang panjang dengan tidak merasakan rasa lelah yang bermakna sesudah melakukan penyelesaian sebuah aktivitas. Kemampuan ketahanan dalam aktifitas fisik dipengaruhi oleh efisiensi sistem kardiorespirasi dimana semakin efisien maka akan semakin besar kesempatan melakukan aktifitas fisik dalam waktu yang lama. Hal tersebut disebabkan tercukupinya oksigen yang dapat disediakan oleh sistem kardiorespirasi ke otot yang bekerja (Walton-Fisette & Wuest, 2018).

Daya tahan berdasarkan penggunaan sistem energi terbagi menjadi ketahanan aerobik dan ketahanan anaerobik. Kemampuan organisme tubuh dalam mengatasi kelelahan yang disebabkan aktivitas yang berlangsung lama disebut dengan daya tahan aerobik. Ketahanan aerobik berkaitan dengan kemampuan sistem kardiovaskular dan pernapasan dalam hal penyediaan oksigen dan bahan bakar yang dibutuhkan otot dalam melakukan suatu aktifitas yang berkelanjutan (Liu et al., 2018). Sedangkan daya tahan anaerobik merupakan kemampuan organisme tubuh mengatasi kelelahan yang disebabkan pembebanan yang berlangsung secara anaerobik. Daya tahan aerobik memiliki ciri-ciri latihan dengan intensitas tinggi dimana dalam pelaksanaannya membutuhkan adenosin trifosfat (ATP) yang diolah berulang secara lebih cepat dibandingkan dengan sistem energi aerobik (Haff & Triplett, 2016).

Komponen daya tahan kardiovaskular merupakan faktor fisik yang menentukan dalam keberlanjutan kualitas individu dalam mempertahankan kemampuan olahraga tersebut (Juliandri, R. & Sukarmin, 2019). Hal ini berkaitan dengan bagaimana kemampuan daya tahan yang baik akan membantu secara efektif kepada seorang atlet dalam menampilkan teknik maupun taktik secara baik. Kapasitas VO₂ max menjadi penanda dalam bidang fisiologi sebagai petunjuk untuk melihat ketahanan seorang atlet (Ozmen et al., 2017). VO₂ max adalah volume maksimum oksigen yang dapat dikonsumsi per menit per kilogram berat badan dalam kerja maksimum. VO₂ max juga disebut

dengan asupan oksigen maksimum, serapan oksigen maksimum atau kapasitas aerobik (Miller, 2010).

VO₂max merupakan volume oksigen maksimum maupun sebuah tingkat kompetensi tubuh yang diungkapkan pada mm per menit ataupun liter per menit/kg berat badan (Nirwandi, 2018). Pada dasarnya daya tahan bisa dimaknai sebagai kemampuan dalam mengatasi kelelahan. Akan tetapi menurut definisi termasuk kemampuan organisme bagian tubuh dalam mengatasi berbagai keluhan yang dirasakan yang disebabkan oleh adanya pembebanan pada durasi waktu yang panjang (Fitrah, A., Kiram, Y., 2019). Volume VO₂max merupakan volume maksimum oksigen yang dilakukan pemrosesan oleh tubuh manusia ketika menjalankan aktivitas yang sangat intensif. VO₂max ini merupakan sebuah tingkatan kompetensi tubuh yang diungkapkan pada liter per menit ataupun milimeter per menit per kilo berat badan.

Bisa dipahami mengenai berbagai hal yang sangat penting bagi tubuh manusia. Berbagai sel membutuhkan oksigen untuk merubah energi makanan jadi ATP yang siap digunakan untuk menjalankan aktivitas sel yang paling sedikit menggunakan reagen yaitu otot pada kondisi istirahat. Sel otot yang mengalami kontraksi memerlukan banyak ATP. Hal itu menyebabkan otot yang digunakan pada latihan memerlukan lebih banyak oksigen. Sel otot memerlukan banyak oksigen serta akan menciptakan CO₂.

Kebutuhan terhadap oksigen serta menciptakan CO₂ bisa dilakukan pengukuran menggunakan pernafasan yang kita lakukan. Dengan melakukan pengukuran jumlah oksigen yang digunakan pada saat latihan. Kita bisa melihat jumlah oksigen yang digunakan oleh otot saat bekerja. Semakin banyak otot yang digunakan maka hal itu akan menambah tingkat intensitas dari kerja otot. Tingkat kebugaran bisa dilakukan pengukuran melalui volume seseorang dalam mengkonsumsi oksigen ketika dilakukannya latihan dalam volume serta kapasitas maksimal. Kelelahan yang dialami para atlet tentunya akan menimbulkan penurunan pada konsentrasi sehingga hal tersebut bisa membuat atlet tidak maksimal dalam menjalankan kan suatu pertandingan, dapat dipastikan akan mengalami ketidakberhasilan. Cepat maupun lambat kelelahan yang dirasakan oleh para atlet bisa diprediksi dari kapasitas aerobik yang tidak begitu baik. Kapasitas aerobik memperlihatkan kapasitas maksimum oksigen yang digunakan oleh tubuh (VO₂Max).

METODE

Metode dalam program ini adalah memberikan pelatihan langsung kepada para atlet dalam bentuk sosialisasi dan pelatihan (teori dan praktik). Sedangkan indikator keberhasilan dalam pelaksanaan program pengabdian ini adalah atlet dan pelatih bisa mengetahui pentingnya meningkatkan performa atlet melalui tes kardiorespiratori. Kegiatan pengabdian pada masyarakat terdiri atas tiga langkah utama. Ketiga langkah tersebut adalah, pra kegiatan, saat kegiatan dan pasca kegiatan. Adapun untuk perincian tiap- tiap langkah tersebut adalah sebagai berikut:

1. Pra kegiatan

Pra kegiatan merupakan tahapan perencanaan dari kegiatan PKM yang akan dilakukan. Menyiapkan bahan dan materi untuk sosialisasi dan pelatihan. Perijinan tempat pelatihan dan KONI Bantul menjadi sasaran programnya.

2. Saat kegiatan

Pelaksanaan merupakan tahapan utama dari kegiatan ini yaitu sosialisasi pentingnya meningkatkan performa atlet melalui tes kardiorespiratori

3. Pasca kegiatan (monitoring dan evaluasi)

Pasca kegiatan merupakan kegiatan akhir dari rangkaian kegiatan PKM ini, adapun kegiatan tersebut diantaranya, merefleksikan kegiatan yang telah dilakukan bersama dengan anggota tim, menyusun laporan dan menyiapkan luaran publikasi.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil

Tabel 1. Target Capaian

No	Target	Indikator Capaian
1	Atlit Kabupaten Bantul dapat meningkatkan performa atlet melalui tes kardiorespiratori	V
2	Pelatih dan atlet bisa mengetahui pentingnya meningkatkan performa atlet melalui tes kardiorespiratori	V
3	Munculnya atlet yang berprestasi	V

Pengabdian kepada masyarakat ini sudah terlaksana. Dalam hal ini mitra kami yaitu pihak KONI Bantul ikut andil dalam penyelenggaraan kegiatan pengabdian ini yaitu dengan mengkoordinir atlet agar mau hadir memenuhi undangan pengabdian serta turut dalam proses pengambilan data mengawasi jalannya kegiatan pengabdian.



Gambar 1. sosialisasi pentingnya meningkatkan performa atlet melalui tes kardiorespiratori

Pembahasan

Pada saat seorang atlet mempunyai daya tahan yang prima maka hal tersebut akan menjaga performa yang dimiliki ketika berlangsungnya pertandingan (Rizkiyanto et al., 2019). Daya tahan aerobik termasuk aspek yang sangat memberikan pengaruh saat menjalankan tendangan, hal ini dinyatakan berpengaruh sebab ketika menjalankan tendangan atlet bukan saja membutuhkan kekuatan namun juga membutuhkan daya tahan aerobik. Jika tidak diimbangi dengan daya tahan aerobik tentunya hal tersebut akan membuat tendangan tidak akan optimal, oleh karenanya tidak menghasilkan nilai yang baik pada saat pertandingan (Ihsan et al., 2018). Oksigen termasuk salah satu hal yang sangat penting Hal ini dikarenakan oksigen merupakan bahan bakar yang diperlukan oleh seseorang dan merupakan salah satu aspek yang diperlukan oleh otot dalam menjalankan aktivitas berat maupun ringan. Berbagai cabang olahraga tentu membutuhkan VO₂max untuk mendukung pertandingan (Septian dan Jatmiko, 2019).

Seseorang yang memiliki VO₂ max dengan jumlah besar atau tinggi tidak hanya dapat menjalankan aktivitas daya tahan secara baik namun lebih dari hal itu mereka bakal bisa menjalankan pemulihan keadaan fisik yang lebih singkat dibanding dengan individu yang mempunyai VO₂max yang kecil. Oleh karena itu kemampuan atlet itu dalam menjalankan aktivitas selanjutnya lebih singkat serta bisa bertahan pada durasi waktu yang lebih panjang. Apabila VO₂max mempunyai nilai yang semakin tinggi, maka atlet itu bakal mempunyai daya tahan yang lebih baik serta bisa meminimalisir adanya rasa lelah yang dialami atlet. Hal itu dikarenakan oksigen yang tersedia cukup sehingga

bisa meningkatkan konsentrasi serta meningkatkan kepercayaan diri sebab adanya kondisi fisik yang baik (Busyairi dan Ray, 2018). Sesuai dengan penjelasan di atas maka bisa diambil kesimpulan jika VO₂max yaitu batas maksimum oksigen yang terdapat dalam tubuh manusia yang mana terjadi karena pembebanan pada durasi waktu yang relatif panjang.

KESIMPULAN

Berdasarkan kegiatan yang dilakukan dapat disimpulkan bahwa Seseorang yang memiliki VO₂ max dengan jumlah besar atau tinggi tidak hanya dapat menjalankan aktivitas daya tahan secara baik namun lebih dari hal itu mereka bakal bisa menjalankan pemulihan keadaan fisik yang lebih singkat dibanding dengan individu yang mempunyai VO₂max yang kecil. Oleh karena itu kemampuan atlet itu dalam menjalankan aktivitas selanjutnya lebih singkat serta bisa bertahan pada durasi waktu yang lebih panjang. Apabila VO₂max mempunyai nilai yang semakin tinggi, maka atlet itu bakal mempunyai daya tahan yang lebih baik serta bisa meminimalisir adanya rasa lelah yang dialami atlet.

DAFTAR PUSTAKA

- Bompa, T., & Carrera, M. (2015). *Conditioning Young Athletes*. United States: Human Kinetics.
- Brewer, B. W. (2009). Sport Psychology. In *Sport Psychology*. USA: Wiley-Blackwell. <https://doi.org/10.1002/9781444303650>
- Busyairi, B., & Ray, H. R. D. (2018). Perbandingan Metode Interval Training dan Continuous Run terhadap Peningkatan Vo₂max. *Jurnal Terapan Ilmu Keolahragaan*, 3(1).
- Giriwijoyo, Y. S. ., Ichsan, M., Harsono, Setiawan, I., & Wiramihardja, K. . (2005). *Manusia dan Olahraga*. Bandung: ITB.
- Haff, G., & Triplett, T. (2016). Essentials of Strength Training and Conditioning. In F. Edition (Ed.), *Physiotherapy* (Vol. 83, Issue 1). United States: Human Kinetics. [https://doi.org/10.1016/s0031-9406\(05\)66120-2](https://doi.org/10.1016/s0031-9406(05)66120-2)
- Hardiansyah, S. (2020). *Effects of the Use of Placebo on the Endurance*. 464(Psshers 2019), 883–886. <https://doi.org/10.2991/assehr.k.200824.196>
- Hughes, D. C., Ellefsen, S., & Baar, K. (2018). Adaptations to endurance and strength training. *Cold Spring Harbor Perspectives in Medicine*, 8(6), 1–18. <https://doi.org/10.1101/cshperspect.a029769>
- Ichsan, N. (2011). *Tes dan Pengukuran Kesegaran Jasmani*. Badan Penerbit UNM.
- Ichsan, N., Zulman, Z., & Adriansyah, A. (2018). Hubungan Daya Ledak Otot Tungkai dan

Dayatahan Aerobik Dengan Kemampuan Tendangan Depan Atlet Pencak Silat Perguruan Pedang Laut Pariaman. *Jurnal Performa Olahraga*, 3(1), 1–6.

1 Juliandri, R., D., & Sukarmin, Y. (2019). *The Effect of Weight Training Method and Aerobic Endurance on the Improvement of Anaerobic Endurance*. 278(YISHPESS), 538–540. <https://doi.org/10.2991/yishpess-cois-18.2018.136>

13 Liu, T., Chan, A. W. K., Liu, Y. H., & Taylor-Piliae, R. E. (2018). Effects of Tai Chi-based cardiac rehabilitation on aerobic endurance, psychosocial well-being, and cardiovascular risk reduction among patients with coronary heart disease: A systematic review and meta-analysis. *European Journal of Cardiovascular Nursing*, 17(4), 368–383. <https://doi.org/10.1177/1474515117749592>

28 Miller, D. K. (2010). *Measurement by the Physical Educator Why and How*.

11 Nirwandi, N. (2018). Tinjauan Tingkat VO2 Max Pemain Sepakbola Sekolah Sepakbola Bima Junior Bukittinggi. *JURNAL PENJAKORA*, 4(2), 18–27.

18 Ozmen, T., Gunes, G. Y., Ucar, I., Dogan, H., & Gafuroglu, T. U. (2017). Effects of respiratory muscle training on pulmonary function and aerobic endurance in soccer players. *Journal of Sports Medicine and Physical Fitness*, 57(5), 507–513. <https://doi.org/10.23736/S0022-4707.16.06283-6>

Rizkiyanto, P. P., Tirtawirya, D., & Or, M. (2019). Profil Kondisi Fisik Atlet Taekwondo Kota Yogyakarta Dalam Menghadapi Porda Xv Diy Tahun 2019 Profile Of Physical Conditions At Taekwondo City Of Yogyakarta City In Facing Porda Xv Diy In 2019. *Jurnal Pend. Kepeleatihan Olahraga- S1*, 8(10).

12 Septian, L. Z., & Jatmiko, T. (2019). Pengaruh Interval Training Terhadap Vo2max Atlet Ukm Gulat Universitas Negeri Surabaya. *Jurnal Prestasi Olahraga*, 3(1).

Walton-Fisette, J. L., & Wuest, D. A. (2018). *Foundations of Physical Education, Exercise Science, and Sport* (19th ed.). McGraw-Hill.

● 28% Overall Similarity

Top sources found in the following databases:

- 23% Internet database
- 14% Publications database
- Crossref database
- Crossref Posted Content database
- 22% Submitted Works database

TOP SOURCES

The sources with the highest number of matches within the submission. Overlapping sources will not be displayed.

1	tmfv.com.ua Internet	1%
2	Universitas PGRI Palembang on 2020-09-21 Submitted works	1%
3	jurnal.univpgri-palembang.ac.id Internet	1%
4	cronfa.swan.ac.uk Internet	1%
5	journal.unucirebon.ac.id Internet	<1%
6	donie. "Pembentukan Kondisi Fisik Atlet Bulutangkis", INA-Rxiv, 2018 Publication	<1%
7	jptam.org Internet	<1%
8	repository.uki.ac.id Internet	<1%

9	researchgate.net Internet	<1%
10	Universitas Negeri Jakarta on 2019-01-25 Submitted works	<1%
11	jpdo.ppj.unp.ac.id Internet	<1%
12	jurnal.stokbinaguna.ac.id Internet	<1%
13	frontiersin.org Internet	<1%
14	digilib.unimed.ac.id Internet	<1%
15	apabuka.com Internet	<1%
16	eprints.umm.ac.id Internet	<1%
17	ejournal.unib.ac.id Internet	<1%
18	hdl.handle.net Internet	<1%
19	jurnal.umsu.ac.id Internet	<1%
20	kompas.com Internet	<1%

21	Rudianto Lihong, Wiwik Ynitaningrum, Rizki Hazazi Ali, Fitriana Puspa ... Crossref	<1%
22	Paiman Paiman, Cicilia Tri Kusumastuti, Ardiyanta Ardiyanta. "PENDA... Crossref	<1%
23	Universitas Islam Riau on 2024-05-17 Submitted works	<1%
24	Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya on 2018... Submitted works	<1%
25	Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya on 2018... Submitted works	<1%
26	garuda.kemdikbud.go.id Internet	<1%
27	Infile on 2022-12-22 Submitted works	<1%
28	anyflip.com Internet	<1%
29	conference.unri.ac.id Internet	<1%
30	eprints.mercubuana-yogya.ac.id Internet	<1%
31	jope.ejournal.unri.ac.id Internet	<1%
32	journal.unnes.ac.id Internet	<1%

33	repository.unpkediri.ac.id Internet	<1%
34	jurnal.fkip.unila.ac.id Internet	<1%
35	Deka Ismi Mori Saputra, Khairul Saleh, Yozi Andra. "PENGARUH LATIH... Crossref	<1%
36	Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya on 2019... Submitted works	<1%
37	apenp.pt Internet	<1%
38	fitpeople.com Internet	<1%
39	lib.unnes.ac.id Internet	<1%
40	Universitas Negeri Jakarta on 2024-03-07 Submitted works	<1%
41	Universitas Pendidikan Indonesia on 2018-01-23 Submitted works	<1%
42	download.atlantis-press.com Internet	<1%
43	es.scribd.com Internet	<1%
44	mollywolfie.blogspot.com Internet	<1%

45	ojs.unm.ac.id Internet	<1%
46	stamina.ppj.unp.ac.id Internet	<1%
47	scitepress.org Internet	<1%
48	Universitas PGRI Palembang on 2019-11-08 Submitted works	<1%
49	Universitas PGRI Yogyakarta on 2019-07-18 Submitted works	<1%
50	zahir-jogja.blogspot.com Internet	<1%
51	journal.student.uny.ac.id Internet	<1%

● Excluded from Similarity Report

- Bibliographic material
- Cited material
- Methods and Materials
- Quoted material
- Abstract
- Manually excluded sources

EXCLUDED SOURCES

jurnal.stokbinaguna.ac.id	95%
Internet	
eprints.uny.ac.id	11%
Internet	
ijsshr.in	8%
Internet	
snhrp.unipasby.ac.id	7%
Internet	
media.neliti.com	7%
Internet	
patriot.ppj.unp.ac.id	7%
Internet	
journal.ipm2kpe.or.id	6%
Internet	
docplayer.info	5%
Internet	
stokbinaguna.ac.id	5%
Internet	

text-id.123dok.com	5%
Internet	
123dok.com	5%
Internet	
staffnew.uny.ac.id	4%
Internet	
staff.uny.ac.id	4%
Internet	
jaso.ppj.unp.ac.id	4%
Internet	
journal.upgris.ac.id	4%
Internet	
Dody Tri Iwandana, Ida Zubaida, Wildan Alfia Nugroho, Danarstuti Utami. "Ana...	4%
Crossref	
Irma Suriani, Deni Yuliani, Elvi Rahmi, Syahira Syahira. "PELATIHAN SENAM K...	3%
Crossref	
ojs.stkipgri-lubuklinggau.ac.id	3%
Internet	
jurnal.stie-aas.ac.id	3%
Internet	
jurnal.untad.ac.id	3%
Internet	
eprints.unm.ac.id	3%
Internet	

Ahmad Taufik, Lulu Hasan Ashari. "Pelatihan Aplikasi Augmented Reality Bagi..."	2%
Crossref	
adoc.pub	2%
Internet	
Meuthia Rezika Siswara, Ali Mardius. "DAYA LEDAK OTOT TUNGKAI SEBAGAI..."	1%
Crossref	
ejournal.stkip-mmb.ac.id	1%
Internet	
University of Glasgow on 2023-12-04	<1%
Submitted works	
The Robert Gordon University on 2021-12-06	<1%
Submitted works	
Queensland University of Technology on 2024-02-18	<1%
Submitted works	
Barnes Jewish College; Goldfarb School of Nursing on 2019-08-01	<1%
Submitted works	
Barnes Jewish College; Goldfarb School of Nursing on 2019-08-01	<1%
Submitted works	
ijassjournal.com	<1%
Internet	
nur.cuhk.edu.hk	<1%
Internet	
ir.cuea.edu	<1%
Internet	

experts.azregents.edu

Internet

<1%

Ruiting Zhu, Yirou Niu, Haiyan Xu, Saikun Wang, Jing Mao, Yangyang Lei, Xua...

Crossref

<1%